

Guerrillas en Venezuela

PEKIN, 13 (SINJUA).—Las fuerzas guerrilleras antigubernamentales de Venezuela emitieron recientemente un comunicado sobre los éxitos de su destacamento. El comunicado N° 7 decía que el destacamento "Toribio García", en el Estado de Miranda, durante el mes de julio cumplió con éxito las siguientes operaciones: voladura de la vía férrea a Caracas, voladura de una locomotora en la línea de Caracas-Los Teques, de una patrulla policial de la prefectura de Los Teques, voladura de la línea Ramos Verdes, y acciones de propaganda en los barrios de muchas ciudades. La declaración dice que el destacamento "El 2 de Junio", que está activo en la vecindad de la base del Puerto Cabello, desde la heroica rebelión, ha cumplido las siguientes misiones: emboscada y dispersión de un pelotón de la guardia nacional, al noroeste de Puerto Cabello, hostigamiento en la base naval y las unidades del puerto, liberación de los prisioneros y control del terreno. Después de la heroica rebelión de la base naval, otros cinco infantes de marina se han incorporado al destacamento, durante el mes de junio. El comunicado señala que durante el mes de junio se incorporaron estudiantes y campesinos a las filas del destacamento del Estado de Falcón. El propio ejército ha confesado que los guerrilleros dominan una parte de la Sierra de San Luis. El destacamento "Pués", en el Estado de Portuguesa, ha celebrado reuniones con los campesinos del lugar. En el Estado de Lara, se ha constituido un comando militar unitario del destacamento "Bolívar". Este comando resolvió dar todo su apoyo a los frentes guerrilleros. El comunicado declaró que Fabricio Ojeda, líder de la Unión Republicana Democrática, fue recibido en un destacamento guerrillero e incorporado a su comando.

La idea del plebiscito logra apoyo en Brasil

RIO DE JANEIRO, 9 (SINJUA).—El Gobernador de Estado de Goiás, donde está situada Brasilia, capital de Brasil, declaró hoy su apoyo a la idea de la realización del plebiscito nacional para determinar cuál sistema será adoptado por el gobierno brasileño. "El plebiscito solucionará el problema del Gobierno Federal", declaró Mauro Borges en una entrevista publicada hoy por el periódico "La Última Hora". Subrayó que el plebiscito debía celebrarse el siete de octubre, simultáneamente con las próximas elecciones del Congreso. El Gobernador dijo que las declaraciones

de los ministros militares en apoyo del plebiscito eran patrióticas y necesarias. Al mismo tiempo, informaciones procedentes de Brasilia dijeron que dirigentes del Partido Social Democrático y de la Unión Democrática Nacional (ambos controlan la mayoría de los asientos del Congreso) y del Partido Social Progresista, manifestaron su oposición a la idea del plebiscito demandado por amplios sectores del pueblo. El país se "enfrenta a una nueva crisis política" según señala hoy un artículo insertado en "Novos Rumores".

Tácticas terroristas emplea el imperialismo

GUAYAQUIL, 9 (SINJUA).—Una nueva ola de actividades terroristas ha sido precipitada en el Ecuador por parte de elementos oligárquicos, apoyados por los Estados Unidos contra el Partido Comunista y el pueblo en general. La residencia de Pedro Saad, Secretario General del Partido Comunista del Ecuador, ha sido asaltada dos veces. El 7 de agosto, los terroristas atacaron la oficina de la Asociación General de Empleados, con miras a sabotear una reunión de los trabajadores municipales que tenía lugar allí. Se reveló que las actividades terroristas eran dirigidas por el ex-Alcalde de Guayaquil, Menéndez, y tenían el apoyo de su sucesor Bucaram. El renacimiento del terror, según informaciones de prensa de esta ciudad, tenía relaciones con el reciente viaje de conspiración en el Ecuador del comandante de marina de los Estados Unidos en el Caribe, William Ferrar, y el regreso de Camilo Ponce Enríquez, reaccionario pro norteamericano de las fuerzas oligárquicas. Huído al extranjero en 1959, con las manos manchadas con la sangre de estudiantes y obreros, Ponce regresó a finales de junio de este año y desde entonces ha estado destinado a actividades atroces. La oligarquía pro yanqui le ha hecho candidato a las elecciones presidenciales de 1964. Sin embargo, los ciudadanos de Guayaquil se han manifestado en protesta contra su regreso. En una declaración emitida hoy, el comité provincial del Partido Comunista de Guayas dijo que la clase obrera lucharía contra el terrorismo. La declaración hace un llamamiento a los obreros y otros sectores del pueblo para fortalecer su lucha contra las fuerzas oligárquicas pro yanquis y por la materialización de reformas básicas en el país. La Federación Provincial de Trabajadores de Guayas denunció también estas actividades anti populares en una reunión efectuada el 7 de los corrientes.

Clausurase el Tercer Congreso Nacional de la Central Unica de Trabajadores

SANTIAGO, 6 (SINJUA).—La Central Unica de Trabajadores de Chile es el instrumento de lucha para conquistar la emancipación total de los trabajadores y la emancipación política de la sociedad, de modo que asegure la justicia social, libertad y bienestar de los asalariados, dice la principal declaración adoptada en el Tercer Congreso Nacional de la Central, que se clausuró ayer en ésta. El origen de la injusticia y miseria que afectan a las mayorías nacionales, tiene como causa la incapacidad crónica del régimen capitalista, que divide la sociedad en explotados y explotadores, y el saqueo de las principales fuentes de riqueza de Chile por parte de los imperialistas, dice la declaración. El Congreso también discutió y aprobó un informe sobre problemas internacionales. El informe expresa amplia solidaridad con los pueblos que luchan por la liberación, contra la dominación imperialista y el yugo colonial y solidaridad con los presos políticos y sindicales, quienes fueron arrestados en la lucha contra la dictadura fascista y la opresión imperialista. Expresa el enérgico repudio a las dictaduras de Perú, Argentina, Paraguay y otros países, y reafirma la posición de mantener contactos unitarios fraternales con todas las centrales sindicales de América Latina y demás países del mundo. Ratifica la convocatoria de la Conferencia Sindical de Trabajadores de América Latina en setiembre próximo, con objeto de realizar el proceso unitario y manifiesta el apoyo a la iniciativa de realizar en Santiago el segundo congreso latinoamericano de juventudes con el objeto de promover la auténtica unidad de los movimientos juveniles de América Latina. Dirigiéndose a la sesión plenaria del Congreso en su cuarto día, el jefe

de la delegación sindical china, Tang Chang, dijo que el pueblo chino apoya constantemente la lucha de los asalariados chilenos por sus reivindicaciones y defensa de la independencia y riquezas nacionales contra el saqueo imperialista. Encomió la estrecha unidad de los obreros chilenos en torno a la CUT, la cual desempeña un positivo papel en el fomento de la unidad de todos los movimientos sindicales de América Latina. "En la actualidad —agregó Tang Chang— se suman en corrientes irresistibles los deseos de desarrollar las economías en forma independiente, así como en el deseo de oponerse a la opresión imperialista. Las luchas de los pueblos latinoamericanos sacuden cada día más la base del dominio imperialista y del colonialismo". Tang Chang continuó diciendo: "La victoria que ha logrado y logrará el pueblo chino es inseparable del apoyo de todos los pueblos del mundo, así como de las luchas revolucionarias del pueblo chileno que contará siempre con el apoyo decisivo del pueblo chino". La declaración señala que la CUT impulsa resueltamente la unidad orgánica de los trabajadores y que debe integrarse en la lucha internacional de los trabajadores contra el imperialismo y el neocolonialismo y sus aliados, por la paz, igualdad de derechos entre estados y el desarrollo progresivo de todas las naciones. Una resolución del Congreso en apoyo de la Revolución Cubana dice que los obreros chilenos realizarán una huelga general si el imperialismo yanqui y sus agentes lanzan una nueva invasión contra Cuba. El Consejo Directivo Nacional de la CUT con representación de diversas tendencias políticas, elegido en el Congreso, está compuesto de 6 comunistas, 5 socialistas, 3 demócraticristianos.

Tesis sobre investigación del cancer

SHANGAI, 10 (SINJUA).—Una colección de tesis sobre investigaciones del cáncer en China, editada por la Asociación China de Ciencias Medicinales fue publicada en chino e inglés, recientemente en ésta. El primer tiraje de cada versión fue enviado por la delegación a la Octava Conferencia Internacional del Cáncer, celebrada a finales de julio pasado en Moscú, para intercambiar opiniones entre los científicos y doctores de diversos países. Se incluyen en ella, 33 tesis presenta-

das en la Conferencia, de las que 18 han sido leídas en las reuniones de sub-comités. Conteniendo ricos datos y proposiciones, estas tesis tratan la causa, patológica, diagnóstico y tratamiento de los cánceres malignos en el esófago, nasofaringe, cuello uterino e hígado, y la investigación de nuevos agentes anticancerinos. Los contribuyentes de estas tesis incluyen a doctores, profesores e investigadores de Pekin, Shanghai, Tientsin, Cantón y Shantung.